

MARTES
29 de marzo
de 2016

Año 6
Domicilio Nro. 26100
Ciudad de México
80 páginas
\$15.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

ADRENALINA

CON NADIE SE CASA

COMUNIDAD

ENTIDADES TRAZAN PLAN AMBIENTAL

Authorities federales y los gobiernos de la Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo, Puebla y Morelos, que integran la Comisión Ambiental de la Megápolis, delinearon ayer los cambios para endurecer y homologar medidas contra la contaminación.

PRIMERA

EXPÁRROCO REVELA DOBLE VIDA DE CURAS

En la Arquidiócesis de Mérida, en Oaxaca, 95% de los sacerdotes no cumplen con el celibato y el resto es homosexual, denunció Apolonio Merino Hernández, quien reclama su reinstalación en el ministerio sacerdotal del que fue suspendido.

PÁGINA 18

ITAM, 70 AÑOS DE FORJAR A POLÍTICOS

El Instituto Tecnológico Autónomo de México, considerado semillero de la clase política mexicana, cumple siete décadas. Sus egresados han destacado en las compañías más importantes del país y han desempeñado altos cargos en el servicio público.

PÁGINA 17

EXCELSIOR Opinión

Yurideth Sierra 4
Jesús Ortega Martínez 5
Federico Reyes Huerta 6
Marcelino Pérez 7
Miguel Contreras 8
Felicidad González 10
Arturo Zamora 14
María Espinosa 18



7 503 009 622928

CFE COMPRARÁ A PARTICULARS

Arranca la apertura en electricidad

Ayer se realizó la primera etapa de la Subasta a Largo Plazo, en la que 69 compañías hicieron 227 ofertas para generar energía con tecnologías limpias

POR NAYELI GONZÁLEZ

Méjico inició la apertura de su sector eléctrico con la cual la Comisión Federal de Electricidad (CFE) espera comprar energía, potencia y certificados limpios a particulares.

En la primera etapa de la llamada Subasta Eléctrica de Largo Plazo, el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) registró ayer 227 ofertas económicas de 69 empresas.

De acuerdo con la Reforma Energética, la apertura

permite a particulares mayor participación en la generación de energía limpia, con tecnologías limpias, así como una mayor competencia que permita menores tarifas.

En este primer proceso habían sido precalificadas 81 compañías. Sin embargo, 12 declinaron.

Hoy está prevista la segunda etapa de la subasta, en la que las ofertas económicas se incorporarán a un "modelo de optimización", que permitirá determinar la combinación

que maximice el excedente económico determinado por la CFE, el equivalente de al menos 852 por ciento.

La subasta prevé la compra de por lo menos 500 megawatts de potencia por parte de la CFE, así como 6.3 millones de megawatts·hora de energía limpia; además de 6.3 millones de certificados para los siguientes 15 a 20 años.

Con este proceso se esperan inversiones de 50 a 80 mil millones de pesos.

DINERO | PÁGINA 6

DEFIENDE SUS OBRAS

El presidente Enrique Peña Nieto dijo que seguirá haciendo eventos como el de ayer en Hidalgo, donde inauguró el Hospital General de Tulancingo. En su discurso, respondió a críticas sobre sus gastos.

Destacó como prioridad el gasto en seguridad social.

PRIMERA | PÁGINA 2

HAY APERTURA TOTAL, AFIRMA

No hay campaña contra el grupo de expertos: SRE

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) rechaza la existencia de alguna campaña contra el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), como aseguran organizaciones sociales.

En el Senado, el subsecretario

para Asuntos Multilaterales y de Derechos Humanos de la SRE, Miguel Ruiz Cabanas, también aseguró que no se opusieron a la visita del relator especial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) contra la tortura, Juan Méndez.

El gobierno mexicano plidió la presencia del GIEI y

el gobierno ha dado todo su apoyo a la labor del grupo" en el caso Ayotzinapa, recordó.

Sobre el relator de la ONU, con quien el gobierno federal ha tenido diferencias, Ruiz Cabanas explicó que "lo que si le pedimos [sic] que nos lleve un tiempo mientras se aprueba la ley contra la tortura".

PRIMERA | PÁGINA 10

FUNCIÓN

En otra dimensión
Pepe Aguilar presentará conciertos en 3D, adelantó en entrevista con Excelsior.

GLOBAL



Foto: Reuters/Archivo

FIDEL DICE QUE PUEDEN SOLOS

Cuba "no necesita que el imperio le regale nada", aseguró el expresidente Fidel Castro sobre la reciente visita que hizo a la isla el mandatario de EU, Barack Obama. En el artículo *El hermano Obama*, escrito para el diario *Granma*, Castro recordó el conflicto entre ambos gobiernos a lo largo de casi 60 años.

BÉLGICA LIBERA A SOSPECHOSO

El gobierno belga liberó a un hombre identificado como Faycal C por carecer de pruebas que lo vinculen a los atentados terroristas de la semana pasada, cuyo saldo aumentó ayer a 35 muertos.

GLOBAL | PÁGINA 1

EL FBI DESBLOQUEA IPHONE

El gobierno de Estados Unidos presumió ayer que logró abrir los candados del teléfono de uno de los atacantes terroristas de San Bernardino, California, sin la ayuda de Apple.

DINERO | PÁGINA 10

FACEBOOK MARIACHI DE TRONOS

El portal subió un video viral en el que un mariachi toca el tema de la serie Game of Thrones, cuya sexta temporada está por estrenarse.

PRIMERA | PÁGINA 6

A PAPANTLA, EL MANDO ÚNICO

Agentes federales y estatales que integran el Mando Único tomaron las instalaciones policiales de Papantla, Veracruz. También, ocho policías de dicha municipalidad fueron detenidos por la desaparición de tres jóvenes.

PRIMERA | PÁGINA 12

AL ALTIPLANO, EL LAVADOR DE EL CHAPO

Juan Manuel Álvarez Inzunza fue trasladado a la cárcel de El Altiplano. El detenido fue capturado en Oaxaca y está acusado de ser el principal lavador de dinero del Cártel del Pacífico, de Joaquín Guzmán Loera. El Cholo Álvarez es requerido por autoridades de Estados Unidos.

PRIMERA | PÁGINA 12